

Vinieron desde muy lejos

Historia antigua de Costa Rica

Una de las teorías de la presencia del ser humano en América y - en Costa Rica, propone que éste proviene de Asia y que fue por medio del estrecho de Bering (en el extremo norte del continente) por donde se produjo esta migración.

La llegada de los primeros habitantes al territorio de lo que hoy es Costa Rica se produjo hace unos 12.000 años.



Consulte

APUNES



www.aldia.co.cr

APUNES

Es una publicación semanal del periódico Al Día. Tels: (506) 292-1359 (506) 392-1332

www.aldia.co.cr / www.mep.go.cr / paradigma@raoca.co.cr

Suscripciones personales y escolares: 247 4224

TOMÁS ALFARO

En el momento en que el territorio donde ahora está Costa Rica emergió a la superficie desde el fondo del mar, se constituyó en un puente que vinculó América del Norte con América del Sur y con el transcurrir del tiempo ha jugado un papel de corredor biológico y cultural.

Los grupos emigrantes que llegaron de Asia eran nómadas; es decir, se desplazaban constantemente, vivían de la caza, la pesca y de la recolección de frutos y raíces silvestres.

Posteriormente, se abandona esta vida nómada y para los años 3.000 a.C. y 2000 a. C. practican la

agricultura, con lo cual asumen una vida sedentaria, es decir, permanecen en un lugar fijo.

Luego, entre el año 2000 a. C. y el 500 a. C. como consecuencia del sedentarismo se establecieron aldeas permanentes, usaron herramientas de piedra, utensilios cerámicos, desarrollaron la actividad comercial y la sociedad se estratificó.

Cuando llegan los españoles a lo que hoy es el territorio costarricense, los pueblos originarios habían alcanzado su mayor nivel de desarrollo en infraestructura, con acueductos, calzadas y plazas, entre otras manifestaciones.

De igual manera, utilizaban símbolos de poder y de jerarquía,

reflejados en sus artículos de uso personal, vivienda y una mayor complejidad de su organización política y social.

Hallazgos arqueológicos

Hay más de 2000 sitios arqueológicos en Costa Rica, pero en su mayoría aún no han sido investigados, lo cual impide profundizar en los secretos de nuestro apasionante pasado aborigen.

La zona más abundante en dichos sitios es la llamada región Gran Nicoya o Pacífico Norte.

En esta zona se han encontrado puntas de lanza de pedernal, que fueron elaboradas hace unos 5000 años antes de nuestra era.

Misterio sin resolver

Se trata de las esferas de piedra, estas se encuentran en la región del Pacífico Sur, en el valle del Diquis.

Existen especialistas que consideran que eran usadas con fines astronómicos; no obstante, lo cierto es que no se sabe con certeza cual era el papel que estas esferas desempeñaban en aquellos pueblos.

Algunas de ellas llegan a pesar varias toneladas y hasta medir 1.5 metros de diámetro y solo en nuestro país se han encontrado.

Tienen fama mundial y representan un auténtico misterio.